
 
Mündliche Fragen 
für die Fragestunde in der 44. Plenarsitzung  
am Dienstag, dem 23. Juni 2020 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen – nach § 37 Abs. 3 GOHLT – nicht Gegenstände von ledig-
lich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Die Fragestellerin oder der Fragesteller ist berechtigt, nach Beantwortung der Münd-
lichen Frage bis zu zwei Zusatzfragen zu stellen. Darüber hinaus können insgesamt 
zwei weitere Zusatzfragen von anderen Abgeordneten gestellt werden - § 37 Abs. 5 
GOHLT -. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde gewünscht 
wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 
  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 314 Abg. Andreas Lichert (AfD)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Vertritt sie weiterhin die im „Integrierten Klimaschutzplan Hessen 2025“ ge-
äußerte Auffassung, dass ohne ambitionierten Klimaschutz für Deutschland 
jährlich Kosten für Klimaschäden in Höhe von 3 bis 21 Mrd. Euro bis 2050 
entstehen werden? 

 

 
Frage 315 Abg. Jan Schalauske (DIE LINKE)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum werden im Geschäftsbericht des Landes Hessen 2018 im Unterschied 
zum Geschäftsbericht 2017 bei den „Barsicherheiten bei Kreditinstituten im 
Rahmen des Collateral-Managements“ nicht mehr die Kreditinstitute aufge-
führt, bei denen die Sicherheiten hinterlegt worden sind? 

 

 
Neue Eingänge: 
 
Frage 316 Abg. Lisa Gnadl (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Inwiefern plant sie, den weiteren Ausbau der Lager- und Logistikkapazitäten 
hessischer Tafeln finanziell zu unterstützen? 

 

 
Frage 317 Abg. Heidemarie Scheuch-Paschkewitz (DIE LINKE)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Bleibt der Fördersatz des Landes Hessen bei den 25 % bestehen, auch wenn 
der maximale Fördersatz des Bundes nach der GVFG-Novelle (neu) bei 75 % 
der zuwendungsfähigen Kosten liegt? 

 

 
Frage 318 Abg. Kerstin Geis (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie konnte es dazu kommen, dass die Deutsch-Abitur-Prüfungen für die 
Fachoberschulen vor Prüfungsbeginn bekannt wurden? 

 

 
 
 
 

Eingegangen am 17. Juni 2020   ·   Ausgegeben am 22. Juni 2020  

Herstellung: Kanzlei des Hessischen Landtags   ·   Postfach 3240   ·   65022 Wiesbaden   ·   www.Hessischer-Landtag.de  

Drucksache 20/2873  

 

17. 06. 2020 

 
 

20. Wahlperiode 

HESSISCHER LANDTAG 



2 Hessischer Landtag   ·   20. Wahlperiode   ·   Drucksache 20/2873  

 

Frage 319 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum hat sie bei Bekanntwerden des Corona-Virus nicht umgehend und 
intensiver auf die Erkenntnisse, Prognosen und Empfehlungen des hessi-
schen und nationalen Pandemieplanes zurückgegriffen? 

 

 
Frage 320 Abg. Thomas Hering (CDU)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie fördert sie Schülerinteressen für MINT-Fächer?  

 
Frage 321 Abg. Angelika Löber (SPD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Gibt oder gab es in den letzten fünf Jahren eine Zunahme von körperlichen 
und/oder verbalen Angriffen auf Journalisten in Hessen während der Aus-
übung ihrer beruflichen Tätigkeit? 

 

 
Frage 322 Abg. Sabine Waschke (SPD)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der aktuelle Sachstand betreffend Planungen und Nutzung des Groen-
hoff-Areals auf der Wasserkuppe? 

 

 
Frage 323 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hat sich die Durchführung von Schuleingangsuntersuchungen bei den 
hessischen Gesundheitsämtern im Vergleich zu 2019 entwickelt? 

 

 
Frage 324 Abg. Angelika Löber (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie hat sie sich bei der Initiative im Bundesrat „Minderung und Kontrolle 
von Motorradlärm“ (Verbot von Motorradfahren an Sonn- und Feiertagen) 
verhalten? 

 

 
Frage 325 Abg. Astrid Wallmann (CDU)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie unterstützt sie die Schulträger, um die Ausstattung mit Endgeräten zu 
fördern? 

 

 
Frage 326 Abg. Christiane Böhm (DIE LINKE)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Ergebnisse ergab die Auswertung der Fixierungsprotokolle in den 
psychiatrischen Kliniken? 

 

 
Frage 327 Abg. Christiane Böhm (DIE LINKE)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Kinder nehmen am eingeschränkten Regelbetrieb in den Kinder-
tagesstätten zusätzlich zu der Notbetreuung teil? 

 

 
Frage 328 Abg. Jan Schalauske (DIE LINKE)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie sind die gescheiterten Verhandlungen über eine Verlängerung der 
Change-of-Control-Klausel für das Universitätsklinikum Gießen und Mar-
burg (UKGM) mit der Rhön-AG konkret abgelaufen? 

 

 
Frage 329 Abg. Torsten Warnecke (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Gründe veranlasst sie, bislang auf Bundesautobahnen vorhandene ein-
leitende 120-km/h-Beschilderungen, die im Weiteren mit 100-km/h-Schildern 
und gegebenenfalls Tempo-80-Begrenzungen fortgeführt werden, abzubauen? 

 

 
Frage 330 Abg. Torsten Warnecke (SPD)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie gedenkt sie sicherzustellen, dass die in den KFA gepflanzten konkreten 
landespolitischen Versprechen, die aus Mitteln der einbehaltenen, aufrecht-
erhaltenen erhöhten Gewerbesteuerumlage im Volumen von 200 Mio. € fi-
nanziert werden sollen, angesichts der deutlichen Gewerbesteuerausfälle ab-
finanziert werden? 
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Frage 331 Abg. Marion Schardt-Sauer (Freie Demokraten)  Ministerin der Justiz 

Ich frage die Landesregierung:  
Arbeiten die Gerichte in Hessen – unter Beachtung der Hygienebestimmun-
gen – wieder im Normalbetrieb? 

 

 
Frage 332 Abg. Marion Schardt-Sauer (Freie Demokraten)  Ministerin der Justiz 

Ich frage die Landesregierung:  
Nach welchen Kriterien werden die von der Justizministerin versprochenen 
Arbeitslaptops für Rechtsreferendare an ebendiese ausgegeben? 

 

 
Frage 333 Abg. Michael Ruhl (CDU)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Konnte trotz der Corona-Pandemie eine pünktliche Auszahlung der Agrarför-
derung sichergestellt werden und ist eine pünktliche Auszahlung auch für die 
Förderung zum Jahresende sichergestellt? 

 

 
Frage 334 Abg. Dr. Daniela Sommer (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann will sie – wie bereits in anderen Bundesländern geschehen – dafür 
Sorge tragen, dass die Befristung zum Nutzen des (Rest-)Anspruchs auf Ent-
lastungsleistungen verlängert wird, damit Angebote zur Unterstützung im 
Alltag genutzt werden können und Restansprüche nicht verfallen? 

 

 
Frage 335 Abg. Karin Hartmann (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie sollen berufsbildende Maßnahmen wie Berufs- und Ausbildungsmessen 
oder Betriebspraktika, die durch die Corona-Krise abgesagt werden mussten, 
nachgeholt oder kompensiert werden? 

 

 
Frage 336 Abg. Gerald Kummer (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird das Schreiben des Fachverbandes der spezialisierten ambulanten 
Palliativversorgung, das ihr am 20. Mai 2020 zugegangen ist, in dem der 
Fachverband auf das Problem der bisher nicht berücksichtigten Unterstüt-
zung bei der Versorgung palliativer Pflegeeinrichtungen mit Schutz- und 
Hygienematerial und das hinweisende Schreiben und Telefonate bereits im 
März erwähnt, beantwortet? 

 

 
Frage 337 Abg. Martina Feldmayer  
(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 

 Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Erfahrungen hat die Polizei mit E-Mobilität und anderen alternativen 
Antriebsarten bislang gemacht? 

 

 
Frage 338 Abg. Bijan Kaffenberger (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie den geplanten Tempo-30-Versuch in der Wissenschaftsstadt 
Darmstadt, insbesondere mit Blick auf die Auswirkungen für den ÖPNV? 

 

 
Frage 339 Abg. Elke Barth (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Schul-Laptops sollen über die Schulträger im Rahmen der Ergän-
zung des Programms Digitale Schule Hessen erworben werden? 

 

 
Frage 340 Abg. Elke Barth (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wird es für die 10.000 Tablets für hessische Pflegeheime eine reguläre Aus-
schreibung geben? 

 

 
Frage 341 Abg. Vanessa Gronemann  
(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 

 Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Auswirkungen haben die Corona-Krise und die damit einhergehende 
Schließung der Beratungsstellen der Verbraucherzentrale Hessen auf den 
Verbraucherschutz in Hessen? 
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Frage 342 Abg. Marcus Bocklet (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Was unternimmt sie, um die wichtige Arbeit der hessischen Tafeln in der 
Corona-Krise zu unterstützen? 

 

 
Frage 343 Abg. Kathrin Anders (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Was tut sie, um mehr Erkenntnisse zum Infektions- und Ansteckungsgesche-
hen bei Kindern zu gewinnen? 

 

 
Frage 344 Abg. Jürgen Frömmrich  
(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 

 Minister für Wirtschaft, Energie,  
Verkehr und Wohnen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Errichtung einer Fahrradstraße entlang des Edersees 
von Herzhausen nach Asel-Süd? 

 

 
Frage 345 Abg. Christoph Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Besteht für Lehrkräfte eine Pflicht, ihren eigenen Bildschirm während Vide-
okonferenzen mit ihrer Klasse im Fernunterricht einzuschalten? 

 

 
Frage 346 Abg. Christoph Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Nach welchen Grenzwerten in Hinblick auf Ampelsysteme, Covid-19-Fall-
zahlen und Reproduktionswerte richten sich die Empfehlungen des Kultus-
ministeriums, in welchem Umfang der Schulbetrieb geöffnet oder einge-
schränkt wird? 

 

 
Frage 347 Abg. Dr. Ulrich Wilken (DIE LINKE)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Muss die Polizei für die Dauer einer Versammlung alle fest installierten Vi-
deokameras am Versammlungsort abdecken? 

 

 
Frage 348 Abg. Dr. Stefan Naas (Freie Demokraten)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie steht sie zu drohenden Fahrverboten für Motorräder an Sonn- und Fei-
ertagen? 

 

 
Frage 349 Abg. Dr. Stefan Naas (Freie Demokraten)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Plant sie, die aktuelle Ausnahmeregelung zur Sonntagsöffnung über den 16. 
August 2020 hinaus zu verlängern? 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


